

Monterrey, N.L. a 6 de diciembre de 2023

## **Llama Consejera del INE a no tolerar la violencia política contra mujeres**

La Consejera Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), Claudia Zavala, llamó a las autoridades electorales a fomentar la cero tolerancia a la violencia política contra las mujeres, a promover la cultura de la denuncia y a prepararse para combatir cualquier tipo de violencias venideras que atenten los derechos políticos de las mujeres, como las que podrían surgir con la inteligencia artificial.

“En esto nos tenemos que estar ocupando, en las violencias generales normalizadas y en las que vienen, y ése es otro de nuestros desafíos, que haya autoridades comprometidas a erradicar cualquier tipo de violencia y, en nuestro caso, la violencia política.

“Todo tipo de violencia la sutil o la más despiadada sí afecta los derechos político-electorales. Sí anula los derechos de las mujeres y sí limita a las mujeres porque después no quieren participar por miedo”, subrayó Zavala, durante la conferencia magistral: Retos y Desafíos de la reforma de violencia política en razón de género para alcanzar el pleno ejercicio de los derechos políticos de las mujeres, que impartió en el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León (IEEPCNL).

En su exposición, la Consejera del INE habló acerca de los logros que se tuvieron con la reforma de violencia política aprobada el 13 de abril de 2020 en México, con la que se tipificó la violencia política contra las mujeres como delito, se reconoció la calidad de víctima, los mecanismos de protección y se determinó la vía procesal y las sanciones.

Agregó como otro reto de la reforma, acortar el plazo para resolver las denuncias por violencia política.

Zavala, quien fue presentada por la Consejera Electoral del IEEPCNL, Rocío Rosiles; recibió un reconocimiento por parte de la Consejera Presidenta del Instituto, Beatriz Camacho, al concluir su participación.

En la conferencia estuvieron las Consejeras Electorales, Martha Martínez y María Guadalupe Téllez, los Consejeros Electorales, Alfonso Roiz y Carlos Piña; así como el Secretario Ejecutivo del organismo, Martín González, este 6 de diciembre.